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まことの幸福は人助けから
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第509回例会平成5年1月19日(火)晴

◇”奉仕の理想．‘

◇出席報告

会貝 70(65)名 出席 55名

出席率 84．62％

前回 1月12日（修正出席率)96.92%

◇ビジター紹介 9名

◇お誕生日祝福

石I:{1夫人(1/4)､奥村夫人(1/21)

◇ニコボックス

名古屋中RC尾崎彰彦君新年早々に高円

宮殿下ご来名の節、賞クラブの長門さんに大

変お世話になりました。

黒須一夫君皇太子妃決定の日に「10年を

振り返って」の卓話が出来ることは光栄です。

鈴木正男君雑誌の窓を担当させて頂きま

す。

小林明君、松居敬二君、長門保明君、

大谷和雄君笹野義春君、魚津常義君、

皇太子妃ご決定おめでとうございます。

秋山茂則君名東消防署長より感謝状を戴

きました。

三好親君かんばっております。

山本眞輔君消防行政に貢献ということで

千種消防署長より感謝状を欺きました。

石田耕嗣君、奥村登喜朗君夫人誕生日祝

い。

菅原宣彦君、西村禎二君結婚記念日祝

い。

◇池田幹事報告

1．次回例会終了後、理事役員会を開催致しま

すので理耶役員の方はお残り下さい。

◇大谷会長挨拶

お正月

朝から行われた皇室会議で皇太子殿下と雅

子さまのご贈約決定でまことにおめでとうご

ざいます。殿下の正月の御歌

大空に舞ひたつ鶴（たづ）の群眺む

一

幼な日よりのわが夢かなふ

夢が実現され、およろこびを申し上げます。

一月を正月ともいいます。一般には「お」を

付けて「お正月」で、お正月様という神様が

やって来られ、14～15日の「どんど焼き」で帰

っていかれる。或は、高砂の尉（じよう）や

姥（うば）のようなおじいさん、おばあさん

が煙に乗って去っていく姿が見えるなどとい

う所もあります。また、政治に専念した秦の

始皇の降誕の月で「政月」が「正月」と書か

れ、音が「しよう」に改められたともいいま

す。

7151は七極（くさ）の日。もと、宮中で京洛

周辺の七つの野から摘んで来た野草を粥に加

えて祝った行耶から一般に普及しました。「公

耶根源」などに七草を「芹、なずな、五行、は

こべら、仏の座、すずな、すずしろ」とあり

これが一般的です。15日は、元日の大正月に対

して、小正月。成人の日です。「望粥」「赤小

豆（あずき）粥」の節供ともいわれます。こ

れを食べ一年の邪気を払うということです。粥

を煮るとき削った木「粥杖（かゆづえ)」で女

性のお尻を打ったことが「枕草子」にみえま

す。「15日。節供まゐり据ゑ、粥の木ひき隠し

て、家の御たち、女房などのうかがふを、打

たれじと用懲して、常にうしろを心づかひし

たるけしきも、いとをかしきに、いかにした

るにかあらむ、うちあてたるは、いみじう興

ありて。うち笑ひたるは、いとはえばえし。ね

たしとおもひたるも、ことわりなり。」奈良の

山焼きもこの日です。

20日正月。正月の収めの日。呼び名は「頭

正月」「骨正月」といって鋤の頭の骨を料理に

用いるようです。行鄭も多く、華やかで楽し
い月です。

お正月ええもんだ雪のようなまんま〈て

こつぱのようなとどくって

へ
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お正月ええもんだお正月ええもんだ

お正月ええもんだ

ひいしのような餅くって

あぶらのような酒飲んで

お正月ええもんだお正月ええもんだ

まんまくてとど〈て酒飲んで

すっこぼんこ誰もすべ

お正月ええもんだお正月ええもんだ

福本|場一郎指揮盛岡コメット混声合唱団

小倉朗作曲「東北地方の民謡による五つの

女声合唱」より

オークランド戦争などにより、世界中に不信

と猜疑がみられたことから、この標語に新し

いいぶきを感じたのであります。

それ以後、毎年7月1日に就任する国際ロー

タリー会長の標語と抱負に興味をもつように

なりました。

国際ロータリーの定款では会長は在職年度

':'.、国際ロータリーで、遵守する適切なテー

マ、もしくは重点を選ぶことが出来るし、選

ぶように奨励されております。

その年度の会長の標語は、会長エレクト、世

界各国から選ばれた理事、各国、各地区のガ

バナー、分区代理、各ロータリーの会長、会

員まで、すべての世界中のロータリー会員が

その年のテーマに従って、ロータリーの行動

を規定され、努力を要求されるからです。と

くに国際連合憲章、極言すれば軍隊の統制に

似ており、統一されています。政治色の少な

いという特徴はみられますが、会長はロータ

リー誌TheRotarian(日本ではロータリー

の友）の7月号に今年度のテーマはどのように

してできたか、全会員にテーマにともなう行

事をどのようにしてもらいたいか、自分はど

のようにして活動しているか、どのような成

果があったかを各号に報告しています。6月号

には騒後にやり残した大切なことは何かとい

う記事をのせています。

その行事は1年間で完了するものもあるが、

完了しないものも多いのであります。

つぎに国際ロータリーの会長の標語をみて

みますと、その時代を反映しているもの、非

常にわかりやすい標語とわかりにくい標語が
あります。

わかりやすいのはさきほどの向笠会長の標

語、 1989-90年度のアメリカヒューチャー会

◇講演

"10年のロータリーを職みる”

会員黒須一夫君

溌譲 ~蕊職溌蕊嬢認蕊 へ
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－国際ロータリー歴代会長の標語－

私は1982～85年の国|際ロータリー会長の向

笠広次氏の標語「人類はひとつ、世界中に友

情の橋をかけよう」Mankind isoneBuild

BridgesofFriendshlpThroughout the

worldの言葉に強く引かれました。

「親愛なる同僚ロータリアン諸君

人類はひとつの大きな家族一。すべての人

間、すべての国民を含むひとつの大きな家族

です。全家族の平和と幸福がなければ、個人

の平和と幸福はあり得ません。

世界の平和と幸福は全人類の共通の願いで

ある筈です。 しかし、不信と猜疑が障害とな

って、人々が他の人々と分かち合い助け合う

ことを妨げています。人々が人類はひとつで

あることを認識する時、親睦、友情、寛容の

心が生まれ、この障害に打ち勝つ力となるで

しょう。

従って、ロータリーを通じて世界中に友情

の橋をかけようではありませんか。そうする

ことによって不信と猜疑は取り除かれ、障害

は克服され、そして世界の平和と人々の幸福

が実現するでしょう。」

真にすばらしいと感激いたしました。

それはその前年の3月30日のレーガン大統領

のピストル狙撃事件、10月3日のサダト・エジ

プト大統領の暗殺、同じ1982年の4月2日のう

長の ロータリーを楽しもう EnjoyRotary。
へ

その言葉通りにクラブ会員が心満ちた体験に

なるよう、地域社会をみんなに喜ばれるとこ

ろにして、住みやすく素晴らしい世界をつく

ろうと、まことに明快で、その時の盛田ガバ

ナーも楽しく行事に参加され、その時会長で

あった私も、テーマについては比較的緊張も

少なかったと記憶しています。

11年間の国際ロータリー会長の標語を先の2

つを除いた標語についてみます。

1986～87年度の ロータリーは希望をもたらす

フィリピンのMATカパラス会長、前年の12月

25日、コラソン・アキノ女史がフィリピン大

統領になり、マルコス氏はアメリカに亡命し

ています。フィリピン混乱時期の希望をもた

らす標語ではありません。

1987～88年度の ロータリアン奉仕に結束、

平和に献身アメリカチャールスCケーラ会長
この前年10月11日にはレーガンとゴルバチ
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ヨフソ連大統領の会談がレイキャビックであ

りました。

1988～89年度のロータリーに活力をあなた

人の信仰を尊重する。

(6)国際間の理解と善意と平和の促進にその

責任を持つものであり

(7)国家的または、人権的優越感を持たず

(8)他の国民との協力に努める

などに協力することがロータリアンとして

あげられております。

これは国際連合、ユネスコなどの声明にに

ております。まじめなロータリアンになるの

も大変だなあという率直な感想です。

の活力をブラジルパウロレコスタ会長のもの

で、ブラジルの大債務国を背おって、進軍ラ

ッパを吹きならしている感じです。

この時にハッスルした中村ガバナーはとも

かく、成田会長、ご苦労様でした。

まことの幸福は人助けから本年の アメリカ

ダクターマン会長これもわかりやすい標語で

す。

少しわかりにくい標語は1983～84年度の

>潅謹護〈｢みんなにロ タリーをみんなに奉仕を」~

アメリカウイリアムスケルトン会長会員

を増強し、新クラブを設立して、ロータリー

を分かち与え、新しいプロジェクトを始めて

みんなに奉仕をとのことです。

ロータリーの友「友愛の広場」には、毎号

10編程掲載されているが、内容は大変バラエ

ティに富み、かつ、読み易い。その中で最近

特に感銘を受けた1月号に掲載されている「生

涯最後のあいさつ」を紹介する。

横浜西クラブのY氏の寄稿で、内容は同ク

ラブのチャーターメンバーであったS氏が病

に罹り死期の迫っているのを悟って、最後の

例会出席をされ－同に「お別れのあいさつ」

をされた。そして、その日から9日後に84才

の生涯を終えられた。その時のあいさつの内

容を要約して紹介されたものである。

S氏は外科医であった。死の2ヶ月程前に

自ら肝臓ガンであることをみつけたが、多分

手遅れであったのであろうか「手術や抗ガン

剤は、皆の意見を聞いてやめました。これを

やめたからこそ、発見してから2ヶ月の間、
● 0 ● ｡ ● ● ● ● ① ●

人と同じように暮せたのだと思っています」

と話されている。また、死を前にして「どう
◆ ● ● ● ● ① ● ● ● ●

いうものか、ちっとも悲しくとも何ともない

んです。痛くないことだけが、運が良かった

と感謝しています。」そして、最後に「みな
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ●

さん、本当に長らくお世話になりました。」

と結んであいさつが終っている。

S氏は、恐らくロータリアンとしての誇り

と喜びを終生抱き続けて自らの生涯を終えら

れたのであろう。そしてまた、死を前にして

死を悲しまず、最後まで人並みに生きられた

ことを喜び、見事に自ら人生の幕引きをして

生涯を閉じられた。

私も、いつの日か己の生涯を閉じるときに

は、できることなら今は亡きS氏にあやかり

たいものだと思ってみたりしているこの頃で

ある。S氏のご冥福を祈る。

担当鈴木正男君

へ

1984～85年度の

メキシコカルロ』メキシコカルロス

｢見つけよう 奉付二の新生面」

カンセコ会長結論として

新クラブのために新しい区域を探し、新会員

をみつけて、クラブの奉仕の輪を広げるとの

ことだそうです。

もっとわかりにくい標語は

1984～85年度の「あなたが鍵です」アメリ

カエドワードカドマン会長あなたが鍵となっ

て職業奉仕、社会奉仕、世界の扉を開いて下

さいとのことです。その前年の3月7日、イ

ラク毒ガス使用、 10月31日インデラガンジー

首相の暗殺などがあったためかもしれません。

1991～92年度の自分を越えた眼をlook

beyond yourselfはインドラジェンドラ

Kサブー会長ですが、インド人らしく瞑想的

でかつ哲学的標語です。

前の「あなたが鍵です」と同じ意味だと思

います。クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、

国際奉仕に自分を越えた眼をもてということ

でしょう。

一般的についてアメリカ人に会長の場合は

比較的わかりやすい標語をつくっているのに

反し、その他の国の会長はむづかしく、張り

切っているような標語をつくる傾向があるな

という印象をうけました。

そこでロータリアンは何であろうかとあら

ためて疑問を持ちました。

ロータリアンの特色はロータリー問答によ

りますと、

(1)法と秩序を守り、思想、言論、集会等の

自由を楽しみ

(2)一部の貧困は、全体の繁栄を阻害するも

のであるとの認識の下に、全世界の国民

の生活水準を向上せしめる運動を支持し

(3)全人類のため正義の原則を普及し

(4)国家間の平和推進に努力し

(5)国際間の善意実現への一歩として、他国

－

◇次回例会（1月26日）

講演“ロータリー雑感”

会員三輪康君

◇次々回例会（2月2日）
節分会（松林寺にてP.M.6:00より）
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◇財団奨学生羽佐田理恵さん

お手紙紹介 ………奇

千種ロータリーの皆様

やいますか？もっと早く

めんなさい。
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らに来てなぜか AslanDepartment

での日本語応用言語学ではなく、 Linguistics

Departmentで言語学をするはめになってし

かった分野は今年は

ことを、こちらに来

・でも、遠回りのよ

まいました。私のやりた

開講されていないということを、こちらに来

てから知らされたのです。でも、遠回りのよ

うでも応用言語学の基礎になるということな

ので、がんばります。

一学期の3ヵ月の間に、レポートやエッセ；
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口 もしますが、日本の歌い文句とは逆のイメー

ジなんだそうで、一筋縄に「フレンドリー」

とも云えない様な気がします。日本での決ま

り文句は旅行会社やワーキングホリデーなど

で少々滞在する人の作り上げた幻想だ、とい

うのが今こちらに来ている五人のロータリー

奨学生の正直な感想です。というのも、日本

人である私達は他のアジアの人と比べるとそ

れほどいやな思いをさせられた事も比較的な

いけれど、例えば、何人かで話しているとき、

日本人には話し掛けるが、そばにいる他のマ

レーシアやシンガポール人には話し掛けない

オージーとか、それこそ日本語とかに興味も

なければ、アジア人は全く無視をするオージー

も10代、 20代でも結構いて、そういうのを見

るとがっかりさせられます。

しかし、翻って考えてみれば、 日本人だっ

て一般的には西洋圏から来た人達には親切だ

けれど、アジア圏から来た人達は余り相手に

しなかった、無視したりすることもあると考

えてみると、一概に自分たちのことは棚に挙

げて．…~ ･とも思ったりします。日本に住んで

いる日本人以外のアジア人にしてみれば、今

私達がいやだなと思う数倍以上のおもいをし

ているかもしれないですね。そう思うと、た

った、一年弱の間によそ者という気持ちを起

こさせずあれ程楽しませてくれた、アメリカ

の地はやはり色々問題はあるにしろ、外国人

を受け入れる態勢はすごいな、と思ってしま
います。 （それとも、私が交換で行った、二

つの大学とそのまわりの街がフレンドリーで

私がただラッキーだったとか？）

まあ何にしろ、まだキャンベラ以外の場所

はちょこちょことしか行っていないので、私

の視野が狭いせいもあるのでしょうが、この

休みにもなるべく多くの人と出会って、一般

的オージーに対して尊敬できる点、この国に

来て本当によかったと思える点をもっともっ

と増やしていこうと思っています。
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